
令和元年（2019年）11月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和元年 12月 10日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 城 幼 子 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市市制

100 周年記念

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市は大正 10 年に市制施行されてから令

和３年に 100周年を迎える。この節目を記念

した事業の実施に向けてことし１月に推進

本部を設置し、３月には市民協働で行うため

各種団体や市民で構成する実行委員会が 

設置された。具体的な事業の決定に向けて 

どのように取り組みが進んでいるのか伺う 

 

(２) 以下の事業を提案するが見解を伺う 

 

  ① 10・10空襲時の義援金の御礼について 

    昭和 19 年 10 月 10 日に空襲を受けた那

覇市の子どもたちに徳島県などの小学校

児童たちから義援金が送られた。戦前の 

新聞に報道された記事は「那覇市教育史・

資料編」に所収されている。これを発見し

た当時の編さん関係者から那覇市として

謝意を示すべきあると陳情が出されてい

る。見解を伺う 

 

  ② 刊行物について 

    時代は新元号「令和」に移った。那覇市

史などの刊行物について「平成」の 30 年

間のあゆみを遺していくキックオフの好

機と捉えるが見解を伺う 

 

  ③ アーカイブ映像の活用について 

    若狭公民館主催で行う「うみそら上映

会」で貴重な那覇市の映像が披露され市民

から喜ばれている。重要な記録を保存し 

活用している取り組みを 100周年事業で活

かすことができないか。見解を伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ２ 特別支援学

級の児童生徒

の修学旅行等

について 

 

 

 

３ ＳＤＧｓに

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 液体ミルク

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 市営住宅の

エレベーター

について 

 

 

 

 特別支援学校や特別支援学級に通う児童生徒

が修学旅行に参加する場合、保護者の経済的負担

を軽減するための「特別支援教育就学奨励費制

度」がある。同制度の概要を伺う 

 

 

 

 ｢人間の安全保障」と 2030 年までに「誰一人取

り残さない」社会の実現をめざすＳＤＧｓ（国連

が定めた持続可能な 17 の開発目標）について、

那覇市が最も力を入れていく目標は何か。また 

その理由を伺う 

 

 

 

 本市では「沖縄観光防災力強化支援事業補助金」

を活用して乳児用液体ミルクを今年度はじめて整

備する。本市が導入する液体ミルクは缶タイプで

哺乳瓶に移しかえて飲むようになっているが、簡

単に飲むための専用のアタッチメントが開発さ

れ、来春から発売される。災害備蓄品に追加整備

できないか。見解を伺う 

 

 

 

 銘苅市営住宅のエレベーター２基のうち１基

が３カ月ほど前から故障し９階 10 階に行けない

ため、住民から早期回復を求める声が上がって 

いる。対応を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 大 嶺 亮 二 

(自 民 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

(１) 市内、小・中学校の建て替え事業について

伺う 

 

  ① 既に建て替え事業が計画されている学校

を伺う 

 

 

  ② 直近の建て替え事業において、事業の 

工期が大幅に遅れた事例があるか伺う 

 

 

 

(２) 体育館、運動場が建て替え中で使用できな

い場合の日常の体育授業を伺う 

 

 

 

(３) 体育館、運動場が建て替え中で使用できな

い場合のスポーツ少年団への対応を伺う 

 

 

 

 

(１) 同行援護の利用者数と本市の取り組みに

ついて伺う 

 

 

 

 

(２) 身体に障がいのある方でも利用ができる

健康増進施設が本市にあるか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 小波津  潮 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 犯罪情勢に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市民が安全に安心して暮らせる那覇市を実現し

ていくため、現状と取り組みについて、以下伺う 

 

(１) 刑法犯検挙者数と再犯者率を伺う 

 

 

 

(２) 高齢者や障がい者が再び罪を犯すケース

があり課題であるが本市の見解を伺う 

 

 

 

 

 更生支援・再犯防止対策の取り組みについて、

以下伺う 

 

(１) 本市の地方再犯防止推進計画の策定状況

について伺う 

 

 

 

(２) 地方再犯防止推進計画に関する会議等の

内容を伺う 

 

  ① 平成 30年度に開催した県の庁内関係 15

課と法務省関係機関との勉強会 

 

 

  ② 平成 31 年２月に開催した県主催の市町

村担当者会議 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 吉 嶺  努 

(自 民 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 沖縄県消防

防災ヘリコプ

ター導入につ

いて 

 

 

 ことし９月の台風 15号の際には、千葉県内で送

電線鉄塔が倒れ、長期にわたり広範囲の大規模停

電があった。台風 19号では、あちこちで河川の氾

濫や土砂崩れが起きるなど、これまでは「想定外」

と言われていた自然災害が頻発するようになって

いるが、那覇市の防災行政について以下伺う 

 

(１) 避難所には停電への備えとして発電機設

置が必要であると考えるが、発電機の配備は

どの程度行われているか。また、那覇市内に

おける自家発電設備の保有が無い避難所は

何カ所あるのか 

 

 

(２) 台風で被災した千葉県では、備蓄していた

発電機がほとんど貸し出されなかったなど

の報道があった。那覇市の発電機の備蓄状況

やその貸し出し方法などはどのようになっ

ているか 

 

 

(３) 自然災害の被災者が、保険の請求や税の減

免手続きを行う際に必要な罹災証明を発行

できる職員は何人いるのか 

 

 

 

 

 沖縄県消防防災ヘリコプター調査検討報告書

に「運航方法は委託運航にする」と記載されてい

るが、防災ヘリに乗務する那覇市消防職員の命を

航空機事故で失わないために、総務省消防庁の 

防災ヘリの安全性向上検討会の報告書にもある

ように、行政が安全管理ができる自主運航でなけ

ればならないと考えるが、那覇市の見解を伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 子どもたち

の放課後の過

ごし方につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 本市においてもスポーツをしている、又はスポ

ーツをしたいと思う子どもたちの環境を整備し

ていくことが必要であると考えるが、スポーツ 

少年団にも登録できていない、もしくは登録され

ていないクラブチーム等が多く存在しているこ

とは行政も承知していると思う 

 例えば保護者が連帯して、複数校から子どもた

ちが集まり活動している、那覇東ジュニアハンド

ボールクラブなどがあるが、将来スポーツで活躍

する子どもを育てるクラブチームの活動につい

て、「那覇市運動部活動等の在り方に関する方針」

では『地域との連携』として「学校体育施設開放

事業を推進する」とあるが、那覇市での取り組み

の現状について伺う 

 

 

 

 

 那覇・南風原クリーンセンターの火災における

消防法違反に関して管理責任をどのように考え

ているのか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 奥 間  亮 

(自 民 党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

３ まちづくり

について 

 

 

 

４ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５ 中小零細企

業への支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

６ 防犯カメラ

の設置推進に

ついて 

 学校教職員の長時間勤務や過労問題の解決、負

担軽減、処遇改善等について、市単独でできるこ

とは何か、考えられるものを全て示して頂きたい 

 

 

 

 本年10月以降の那覇市の公立保育所における、

おやつやデザート（果物等）の提供状況について

問う 

 

 

 

 容積率緩和について、今後の那覇市の考え方を

問う 

 

 

 

(１) 那覇市営住宅迷惑行為等措置要領に基づ

く迷惑騒音への対応状況について 

 

 

(２) 空きスペース（駐車場）の有効利用について 

 

 

 

(１) 事業承継に対する新たな支援を実施すべ

きである。見解を問う 

 

 

(２) いわゆる人手不足対策に関して、那覇市と

してできる取り組みを再検討し、さらなる取

り組みを実施すべきである。見解を問う 

 

 

 

 安心安全なまちづくりに向けて、防犯カメラ設

置を推進すべきである。現状を問う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ７ 沖縄振興特

別推進交付金

事業について 

 

 

 

 

８ 首里城再建

への取り組み

について 

 

 先月策定された実施計画（令和２年度から令和

４年度）における沖縄振興特別推進交付金事業の

位置づけや査定の考え方、特徴について問う 

 

 

 

 

 先月の那覇市議会が実施した議会報告会、市民

との意見交換会において、市民の方から「再建 

する際には、人の目につかないところは燃えない

材質を使ってもよいのではないか。あくまで復元

したもので、観光向けなのだから、同じものを建

てる必要はなく、今度は防災しやすい（火災・災

害に強い）設計にしてもらいたい」旨の意見があ

ったが、この意見に対する城間市長の感想と見解

を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 奥 間 綾 乃 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 首里城復元

について 

 

 

 

 

 

 

３ 外国人医療

対応について 

 

 

 

 

 

 

４ 食の安全性

について 

 

 

 

 

 

 

５ 人権について 

(１) 本市の独居高齢者数と、高齢者見守りとし

てはどのような事業を行っているか問う 

 

 

(２) ＩＣＴを活用した高齢者見守り事業につ

いて本市の見解を問う  

 

 

 

(１) 首里城復元に向けて本市の位置づけを問う 

 

 

(２) 本市と姉妹都市である宮崎県日南市の飫

肥杉を再建に活用できないか見解を問う 

 

 

 

(１) 本市の病院別、国別の外国人観光客救急 

搬送の推移を問う（過去３年分） 

 

 

(２) 各病院における対応状況と課題を問う 

 

 

 

 社会全体的に無農薬・無肥料・有機栽培・オー

ガニックなど健康食品への意識が高まっている。

ＴＰＰ協定に参加した日本への外国産食品流入

による安全性について懸念されている。本市の 

見解を問う 

 

 

 

 地域住民でのトラブル、隣人トラブルなどに 

対し行政としての支援策はあるか問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 永山 盛太郎 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ デジタルサ

イネージにつ

いて 

 

 

 

 

２ 通園、通学

路の安全確保

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 児童生徒の

県外派遣につ

いて 

 年間入域観光客 1000 万人を超え、さらに増え

ることが予測されているが、国際通りなど観光 

地域へのデジタルサイネージ活用について見解

を伺う 

 

 

 

(１) スクールゾーン連絡協議会の取り組み状

況と一番多い要望について伺う 

 

 

 

(２) キッズゾーンへの取り組みについて本市

の見解を伺う 

 

 

 

 努力し、結果を残したすべての児童生徒が平等

に補助金交付対象となる制度について伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 前 泊 美 紀 

（無所属の会） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市のま

ちづくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市蝶「オオ

ゴマダラ」を

羽ばたかせる

取り組みにつ

いて 

 

 

(１) この度の首里城火災は、今後のまちづくり

に影響をあたえるものと考える。那覇市都市

計画マスタープランへはどのように反映す

るのか 

 

 

 

(２) 今後の那覇市のまちづくりを描く同マス

タープラン改定にあたる上で、次の地区開発

とまちづくり、賑わい創出をどう検証したか 

 

  ① 新都心地区 

 

  ② 牧志・安里地区（さいおんスクエア） 

 

  ③ 農連市場地区 

 

  ④ モノレール旭橋駅周辺地区 

 

 

 

 

 那覇市の市蝶であるオオゴマダラに関する市

の取り組みについて伺う 

 とりわけ、商品デザインなど経済分野での取り

組みを問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和元年 12 月 10 日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 上 原 仙 子 

(なはのみらい) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 福祉行政につ

いて 

 

 

(１) 避難行動要支援者事業について以下伺う 

 

  ① 事業の進捗状況と課題 

 

 

  ② 災害時の避難支援体制づくり（モデル地

区事業）の進捗状況と課題 

 

 

 

(２) 去る11月30日に県総合福祉センターにお

いて、｢子どもの居場所応援フェスタ inなは・

うちなー｣が開催された 

 

  ① 催しの概要と意義について伺う 

 

 

  ② 催しの効果を伺う 

 

 

 

(３) 子どもの居場所支援のためのフードバン

ク、フードドライブの取り組み状況と課題に

ついて伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


